

MARZO: IGUALES.

Segunda semana: "Haz el bien y ni mires a quien".

"Para que triunfe el mal, sólo es necesario que los buenos no hagan nada". Burke.

Breve Explicación para el profesor: podemos decir que alguien adopta una actitud humana o da muestra de humanidad cuando su conducta es cercana, compasiva y benévola con quienes lo rodean. A esto se le puede llamar bondad y, lamentablemente, frente al optimismo científicotécnico del pasado –(que estaba convencido de que dicho desarrollo haría por sí mismo mejor al ser humano y a la sociedad)-, comprobamos que el desarrollo tecnológico no ha contribuido en sí a que el ser humano incremente lo que le es propio: su humanidad. (De hecho, decía Voltaire que "el ser humano es el único animal que no suprime la barbarie, sino que la perfecciona"). Por otro lado, la llamada a abandonar la creencia en Dios, como cosa del pasado, para dejar que salga esa bondad natural de la persona, se ha mostrado también ineficaz y falaz. ¿Qué hará entonces que el ser humano saque de sí mismo la bondad innata que le fue concedida? Aquí entramos nosotros: despertar lo mejor que llevamos dentro; educar para ver a los demás como iguales, como hermanos y no como rivales; educar para que los alumnos y alumnas decidan vivir desde el bien y no desde la superioridad ni únicamente desde los intereses personales. Se trata de una opción vital que hay que trabajar y madurar en uno mismo. Proponemos un texto que nos habla de esta opción: llegaremos a ser hombres y mujeres para los demás cuando optemos decididamente por ello.

ALIMENTAR EL CACHORRO QUE LLEVAS DENTRO

Un anciano indio describió una vez cómo se sentía por dentro cuando luchaba interiormente entre hacer el bien y hacer el mal:

- "Dentro de mí existen dos cachorros. Uno de ellos es cruel y malo, y el otro es bueno y dócil. Los dos están siempre luchando..."
- "¿Y cuál acabará ganando?" le preguntaron quienes le escuchaban.

El sabio indio guardó silencio un instante, y después de haber pensado unos segundos respondió:

- "Aquel a quien yo alimente".



Temas para el diálogo.

Hemos visto en infinidad de veces este texto llevado a los dibujos animados: el diablo y el ángel puestos en miniatura sobre los hombros del niño, o del joven o adulto. Cada uno de ellos queriendo que triunfe su forma de ser y actuar. ¿Recordáis alguna experiencia en la que hayáis tenido que elegir entre hacer el bien o hacer el mal, con conciencia? Poned ejemplos. ¿Se libra en nosotros esa batalla de la que nos habla el texto?

¿Cómo se decide en esas ocasiones? ¿Se apuesta siempre por hacer el bien?

Podríamos hacer un rápido listado entre todos de lo que consideramos que es una "persona buena". Escuchamos muchas veces la expresión "qué buena gente eres"; ¿qué significa?

Podéis explicar la frase siguiente: "Para que triunfe el mal, sólo es necesario que los buenos no hagan nada".